



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Estudiantes, docentes y administrativos desarrollarán propuesta

Rectoría impulsa desarrollo de la UCR en Zona Sur

Estudiantes de Golfito con amplia participación

19 JUN 2014 Sedes Regionales



Estudiantes del Recinto de Golfito se anotaron para colaborar en las comisiones de trabajo para generar un plan de desarrollo de la UCR en la zona Sur (foto Denis Castro).

Con la participación de estudiantes, docentes y personal administrativo del [Recinto de Golfito](#) el rector de la Universidad de Costa Rica Dr. Henning Jensen Pennington **propuso**

crear una estrategia para el desarrollo de la UCR en la Zona Sur que integre las visiones y necesidades de la comunidad universitaria y local.

El rector presentó la idea en el Recinto de Golfito el viernes 13 de junio de 2014 en un **conversatorio y sesión de trabajo** que se llevó a cabo en el salón de actos conocido como Club Centro. Allí contó con la participación de la Vicerrectora de Vida Estudiantil M.Sc. Ruth de la Asunción quien conversó con los y las estudiantes y atendió sus consultas.

En su diálogo con las y los universitarios el **Rector señaló la importancia de la presencia de la UCR en Golfito y en general en la Zona Sur, una región económicamente deprimida donde la Universidad puede ayudar a impulsar el desarrollo.** En ese sentido fue enfático al decir que “nunca hemos pensado en abandonar Golfito”.



Funcionarios y estudiantes del Recinto de Golfito conversaron con el Dr. Henning Jensen (foto Denis Castro).

Mejoras para estudiantes

El Rector también **rindió cuentas sobre las acciones que se han ejecutado para mejorar las condiciones del Recinto** y así cumplir con los acuerdos tomados en setiembre del 2013 en respuesta a los reclamos del movimiento estudiantil. Entre ellos: la creación de una biblioteca, concluir la remodelación de las residencias estudiantiles y el fortalecimiento de la vigilancia y seguridad en el campus.

Al respecto, **Mario Chacón Webb**, jefe administro del recinto detalló que **para la biblioteca se han invertido ¢25 millones** en la restauración del edificio heredado de la compañía bananera conocido como el “merchandise” y se aprobó un monto de ¢24.7 millones de la Vicerrectoría de Investigación para el equipamiento que incluye mesas, sillas, archivos móviles y 15 computadoras, entre otros equipos. **"Lo que se busca es que las y los**

estudiantes, docentes, funcionarios y la comunidad tengan una biblioteca equipada adecuadamente y con una colección bibliográfica que responda a sus necesidades" explicó Chacón.

Actualmente también trabajan en la **remodelación de residencias estudiantiles**, iniciando con dos apartamentos de varones con un presupuesto de \$44 millones para materiales y mano de obra. **Además con apoyo de la Rectoría se asignaron dos medios tiempos para apoyar las labores de Vida Estudiantil en las áreas de psicología y trabajo social y un tiempo completo para contratar un guarda de seguridad.**



El Rector de la UCR, Dr. Henning Jensen, visitó los edificios que están en remodelación, entre ellos este complejo de residencias estudiantiles (foto Allan Corrales).

Plan de desarrollo 2016-2020

Con el propósito de crear un **plan de desarrollo para el Recinto de Golfito 2016-2020**, el Dr. Jensen propuso integrar diversas comisiones o grupos de trabajo conformados por estudiantes, docentes y personal administrativo para hacer una propuesta nueva y sólida. Al respecto, señaló que "el propósito es tratar de **unir a las fuerzas del Recinto que tienen intereses diversos y por otro lado comprometerlos con un proceso de trabajo que desemboque en una propuesta consensuada acerca del futuro del Recinto**".

Al finalizar la charla decenas de personas interesadas se inscribieron para conformar los grupos de trabajo que iniciarán sus labores en los próximos 15 días. Los equipos tendrán la tarea de generar propuestas en las áreas de **infraestructura, desarrollo académico,**

reglamento y vida estudiantil tomando en consideración los informes y estudios que se han hecho hasta la fecha.

Rafael Salazar Arguedas estudiante de Inglés y egresado de Turismo Ecológico reconoció la importancia de la participación de todos los sectores en el plan de desarrollo y defiende la propuesta estudiantil de transformar el recinto en sede. **"Me parece muy bueno porque se va a tocar a fondo las opiniones de los estudiantes,** administrativos y otras personas de la comunidad y se va a lograr un trabajo en conjunto. "Que el Recinto de Golfito se convierta en una sede es lo que nosotros como estudiantes hemos venido proponiendo a lo largo de los años" acotó el joven.



Estudiantes del Recinto de Golfito se acercaron a la Vicerectora de Vida Estudiantil M.Sc.Ruth de la Asunción para pedirle su consejo (foto Denis Castro).

Acercamiento con la comunidad

Como parte de la estrategia de desarrollo de la UCR en la Zona Sur, la Rectoría trabaja en el diseño de un **plan para el desarrollo de la infraestructura** que incluye; analizar la conveniencia de proyectos interuniversitarios, fortalecer los vínculos con las organizaciones sociales y un estudio de factibilidad para la adquisición de nuevos terrenos.

Por ello, el Dr. Jensen en compañía de la directora del Recinto Eyleen Alfaro y el presidente de la Asociación de Estudiantes inició conversaciones con **aliados estratégicos como la Junta de Desarrollo Regional de la Zona Sur (Judetur)** y el Alcalde de Golfito Héctor Chinchilla Cascante, con el fin de lograr el apoyo de éstos para emprender proyectos conjuntos en beneficio de la comunidad y comprender mejor las necesidades que tiene la población con respecto a la UCR.

“Es realmente muy importante que la Universidad de Costa Rica logre que la comunidad de Golfito sienta que esta es una universidad que les pertenece, que se identifiquen el proyecto de la UCR y también apoyen ese proyecto. Entonces tanto con Judesur como con la Municipalidad vamos a presentarles proyectos para el desarrollo de la educación en la Zona Sur que ellos puedan financiar o cofinanciar” manifestó el Rector.



El estudiante Rotman Vargas Parra sugirió incorporar el tema de vida estudiantil entre los ejes de trabajo de las comisiones (foto Denis Castro).

Tanto el alcalde como los miembros de la junta directiva de Judesur recibieron con beneplácito este acercamiento de parte de la Universidad de Costa Rica e incluso **se propuso la posibilidad de suscribir un convenio entre Judesur y la UCR en el que se establezcan términos de cooperación entre ambas instituciones.**

Durante la gira que realizó a la Zona Sur, el Rector junto con funcionarios y docentes del Recinto visitaron diferentes opciones en localidades de Río Claro y San Vito donde la Universidad eventualmente podría invertir en nuevos terrenos, si estos cumplen con las condiciones adecuadas.



En el Club Centro estudiantes, docentes y autoridades universitarias compartieron ideas sobre el futuro del Recinto de Golfito (foto Denis Castro).



[Katzy O'Neal Coto](#)
Periodista Oficina de Divulgación e Información
katzy.oneal@ucr.ac.cr

Etiquetas: [reflexiones](#), [rector henning jensen pennington](#), [golfito](#), [zona sur](#), [judesur](#), [municipalidad](#), [rio claro](#), [golfito](#).